Un jardín al mediodía

En una era de cuerpos enfermos, Boccaccio exalta el organismo. No le importa que una boca estornude; le importa que bese.

importa que bese.

En 1348, Italia fue devastada por la peste negra. Testigo de la tragedia. Giovanni Bocaccio senalo que el contagio había golpeado "distintas partes del Oriente, donde hizo perecer a muchisimos habitantes", y luego se extendió de país en país hasía llegar a Florencia, la desdichada en la legar a Florencia, la desdichada en la periodicia de que se esperantiera la entrada a ningiún apestado, ni las más prudentes precauciones, así como tampoco las más humilidas plegarias dirigidas todos los disa a Dios por las personas piadosas, fuera en las procesiones organizadas a tal fin o de otra manera cualquiera, pudieron impedir que en los primeros dias del año comenzara a hacer los mayores daños. Bocaccio tiene entonces 35 años. Escritor autodidade, domina la versificación sin ser autefnico poeta, adeia del tieno se la valencia de liminista des Dante y Petarrao. La mayor parte del tiempo se le va en conquistas amorosas. Hijo natural, tiene enviado por su padre a Nápoles, para que no incomodara a su madrastra. Acaso por ello siguio la ruta de otros celebres donjuanes, buscando en un sinfin de mujeres a la que nunca conoció.

Ante los cadáveres en las calles y los cerdos que mueren por lamer say encada, decide de refie la su época.

Ante los cadáveres en las calles y los cerdos que mueren por lamer sus vendas, decide ser fiel a su época. Repudia las rimas eruditas, siente la urgencia de ser comprendido y acu-de a la forma más alta de la expresión vulgar: la prosa. En 1353 concluye el Decamerón.



Juan Villoro

La trama se ubica en Florencia durante la peste. Siete mujeres, que oscilan entre los 18 y los 28 años, se retiene ne la iglesia de Santa María Novella. Llevan luto por la pérdida de sus familiares. Una de ella seu se miliares. Una de ella sejere que en vez de sumirise en el dolor o en vanos placeres, recuperen el gusto por la vida en un refugio campestre. Tres jóvenes entra na la iglesia y las chicas deciden invitarlos a la más productiva cuarentena de la literatura.

Durante diez días los convidados La trama se ubica en Florencia

más productiva cuarentena de la literatura.

Durante diez días los convidados cuentan cien historias en las que triunfa el deseo. El macabro entorno es refutado por tramas de librica comicidad, donde nadie se arrejente y donde el pecado es um forma del ingenio. Frailes, marqueses, abadesas, presbiferos, y mujeres casadas buscan una arriesgada y divertida felicidad erdicia. En una era de cuerpos enfermos, Boccaccio exalta el organismo. No le importa que base. Los personajes forman parte de una sociedad hipócrita: para ser sincero hay que hacer trampa. Una moral pudibunda obliga a que los

ntes sean habilidosos transgre

amantes sean habilidosos transgresores. El autor no siempre toma partido por ellos: muestra la dicha del picaro sin que deje de ser un picaro. Para Salvador Novo, las historias del Decamerón "pretenden imponer una conciencia moral fundada en la improcedencia de las inhibiciones". Hijo legátimo, Doccacici quiso normalizar relaciones estigmalizadas. Novo advirtida dir "el desco latendo la pureza del adulterio, del que fue producto lato, e instaurar el amor libre como prueba de que su presencia en el mundo no era espuria". Boccacio dirige su libro a las mujeres, no pretende que imiten a sus personajes, sino que se diviertan con ellos, y minimiza la importancia de su libro diciendo que está destino da los que no tienen nada mejor que hacer.
Católico practicante, conoció a la

de su intro diciento que esta destinado a los que no tienen nada mejor
que hacer.
Catolico praticante, conoció a la
primera de sus musas en la iglesia, el
Laura. Al concluir el Decamerón,
hizo algo que sus personajes ismás
harías se arreptintó y le pidió consejo a su admirado Petrarca. El poeta lo
convenció de publicar los cuentos,
aunque años después dirá que era
"un libro juvenil, escrito en prosa
para uso del pueblo".
A diferencia de Dante, Boccaccio
hace que el Infierno y el Parasio setá
en la tierra. Juzga que la peste pueda
ser una maldición divina, pero revela
de desnuda condición humana en
ausencia de Dios.
En 1348, diez personajes se reunieron en un jardin de Italia. Al mediodiá buscaban la sembra para contar
historias: cada palabra alargaba la
vista sis pristanta rebusión contribuirfia a que los días de la peste negra
llevaran otro nombre: Renacimiento.

por Francisco Véjar

111

LA CEREMONIA DEL ADIOS

En su libro Sara Moncada, la poeta y licenciada en Literatura Cecilia Gajardo (Talca, 1985) explora la memoria citadina, aspectos biográficos y la muerte de la madre. En la portada del volumen, publicado por Ediciones Carlos Porter, se ve la embemática casona, estilo Neo Tudor, que fue una clinica estética — y antes matemidad— y que se lamó Sara Moncada de Arias, biolada en la venida Pedro de Valdivia 2219, en Providencia. La casa aún sigue en pie. El editor, poeta y cronista Roberto Merino aclara al respecto: "La clinica fue desmantelada y la casa ha ido irradiando el aura ineitra de los espacios oividados. Da la impresión también de que esto es una especie de performance no realizada o ejecutada".

una especie de *performanc*e no realizada o ejecutuda".

El tono y atmósfera del libro tienen un caràcte relegico. Alli solo a ratos aparece el sol. Sini rimás jejos, en el texto que abre el volumen, apuntar. "Se acevez la hija al dióa de la morbumda." Te quiero contar mis logros/ he podido cumplir teritat y nueve almos/ a los trientar y dos logré enamorar a alguien (...) / algunos sabados vendo ropa tuya en la palza". Más adelante, le escribe ropa tuya en la palza". Más adelante, le escribe ropa tuya en la palza". Más adelante, le escribe van esta el carbon de la como comercial/ un avez te vi leyedon di nidaro/ te vi curando tus pies topnemente/ y no me atreví a ayudarte".

Su relato podicto e sentenos edmantico y su viga maestra es la ceremonia del adiós. Alli se mezclan las imágenes de la clínica (canas, sábanas y enfermenas) con situaciones que suceden afuera del recinto de salud. Por ejemplo, en una de estas páginas, leemos: "Estás engolas porque fui a la comida china." / Porque el amor desea por naturaleza un futuro".

El lenguaje que utiliza para proporcionarnos esta breve historia

desea por naturaleza un futuro". El lenguaje que utiliza para proporcionarnos esta breve historia es llano y coloquial, logrando su principal objetivo: estremecernos No en vano, los versos que cierran el libro, dicen: "Las enfermeras doblan cada s'Abana que usaste/ para volver a ocuparlas con otra mujer con distintos ojos".

por Camilo Marks

AVISO

El cumplimiento de la cuarentena, con librerías cerradas

PÁGINA ABIERTA

LA TRAGEDIA DEL BREXIT

Jonathan Coe (1961) es uno de los más prolíficos y exitosos autores ingle-ses de la actualidad. A diferencia de sus más prolíficos y exitosos autores ingle-ses de la actualida. A diferencia de sus colegas, Coe se niega a navegar en el experimentalismo, escribe para todo el mundo, o sea con claridad, seimpre es entretenido, Vital, muy divertido y su prosa directa está al alcance de cual-quiera que desee leu rua buena historia bien contada. El tema central de los libros de Coe es la comilictiva situación por la que pasa su país, un país que, a juicio del autor orimido de Birmingiam, se precipita al despeñadero, debido a la vinció del autor orimido de simingiam se precipita al despeñadero, debido a la interior de circulos privilegiados impe-netrables. Y otro aspecto singular de Coe reside en que carece de todo com-plejo para decir sin ambages lo que penes, mediante la mertórica que puede rozar el parificho, por o resulta saludade les tenenos en cuenta que buena parte de la literatura del presen-



EL CORAZÓN DE INGLATERRA Jonathan Coe Editorial

te cae en el escapismo y lo evasivo.
Todos estos rasgos están presentes
en El corazón de Inglaterra, su ultima
y europea la ha calificado como la novedade libreatt. Es cierro que ella contiene,
tal vez, las mejores páginas que se han
publicado sobre este fendimen y sobre
la extraña mentalidad del pacebo que
decidio volari A. Al nos internamos la
celaria mentalidad del pacebo que
decidio volaria A. dinos internamos la
Cámara de los Comunes, del número 10
cé Downing Street, el los medios de
comunicación controlados por empresas
transacionales y de caunta institución
grupo de presión existe en el Reino
Unido. La información que, al respecto,
posee Coe es apabullante, a ratos abrumadora, de alguma manera indiscutible,
por lo que El corazón de Inglaterra
deviene un documento histórico vibrante
o quizá libadria que decir volvante
de las personas caldos
de las personas que figuran en el relato
de las personas que figuran en el relato

corresponden a lideres que constantemente venos en las redes sociales o los noticieros, tales como David Cameron, Interesa May, Jerreny Corbin, Boris Johnson y varios otros. Douglas, un actor principal de la trama, es un columnista socialdemocrat que tiene una higi punic que le detesta y está obsesionada con la marginalidat. d'el mantiene un tórrido romance con Gali, dipurtada tory, aun cuando la mayor contribución a la intriga consiste en su cercania con el asesor inmediato de Cameron.

de Cameron.
Sin embargo, juzgar El corazón de
Inglaterra bajo el prisma antes seña-lado sería del todo erróneo. Tenemos a una docena de personajes que ocupan el foco de la acción y a una veintena de secundarios que entran y salen de la extensa crónica con total naturali-dad, abarcando a tres generaciones que representan la riquisima tradición cultural, artística, religiosa, étnica y

costumbrista de la patria de Coe, que, según él o sus portavoces, se halla amenazada por el caos sin precedentes que se habría apoderado del conjunto de la sociedad. Colin, um anciano que antaño se desempeñó en el sector industrial, contempla con desespera-ción este cuadro. Su

y más hicción des cuadro. Su higa mayor, Lois, es bialottecaria, en tanto Benjamin, el menor, an Aco. Ha mayor parte del tiempo solo, compeniend una obra interminable, rechazada por las editoras londienses, por logue debe acudir a su amigo Philip, especializado en textos acerca de botánica y disciplinas afínes. Pasada la cincuentena, Benjamin sufre un inseperado lance amoroso con Jenni-fer, una excompañera de colegio, loque, en lugar de alegrarle, complica su plácida existencia. Sophie, fruto del matrimonio entre Christopher y Lois, es una brillante profesora uni-

versitaria que imparte una cátedra sobre pintura y es invitada con fracuencia al extranjero o a programas de ledvisión, de lo que se diría que le va bien, hasta que un comentario inofessivo a una alumna transexual hace peligrar su carrera. No obstante, es posible que la poer equivocación de Sophie haya sido casanse con lan, un comparte de la comparte del comparte de la comparte del comparte de la comparte del la comparte de la comparte del la comparte de la comparte del la comparte del la comparte de la comparte del la comparte de

EL MERCURIO

% EN LIBROS

Compra en clubdelectores.cl/tienda y recíbelo el día hábil siguiente** #Mequedoencasa leo y manos a la obra!



PAN RECETAS Y PASO A PASO Precio socio \$14.300 (Precio pub. general \$17.900) Autor: Francisca Leyton Editorial: Ediciones El Mercurio



Precio socio \$19.999 (Precio pub. general \$25.000) Autor: Connie Achurra Editorial: Catalonia



500 PREGUNTAS SOBRE EL IARDÍN

Precio socio \$17.589 (Precio pub. general \$22.000) Autor: Raúl Silva Vargas Editorial: Ediciones El Mercurio

Cuándo: Hasta el 2 de mayo de 2020. Dónde: En Casas Club de Lectores y www.clubdelectores.cl/tienda



CONSERVAS Y FERMENTOS NATURALES Precio socio \$15.100 (Precio pub. general \$18.900) Autor: Catalina Sánchez Montes Editorial: Ediciones El Mercurio



Precio socio \$17.600 (Precio pub. general \$22.000) Autor: La Fête



A MANO COCINA & MANUALIDADES Precio socio \$18.320 (Precio pub. general \$22.900) Autor: Virginia Demaría Editorial: Planeta

AMPLÍA TUS BENEFICIOS



Adicional pagando con tu Tarjeta



"El to" de descuento adicional se realizará sobre el monto total mensual pagado con la Tarjeta de Crédito Club de Lectores American Express", por compras en Casas Club de Lectores de El Mercurio y www.clubdelectores.d/lienda, con un tope mensu de \$20.000 por cliente fulcular El descuento se realizará en el estado de cuenta del mes siguiente es subsiguiente, yes de exclusiva responsabilidad de MY S. A. no cabiendole a Banco Santander Chile ni a Empresa El Mercurio S. A.P., intervención algu en su entrega o en la ultierior alención que el do demande. "Octo envio S. 100.00" del go nonsu tabas de la Regidio Mergoditorio.